SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 04 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: No aplicará el Ceneval examen para la Preparatoria

Nacional: Se aplica la prueba ENLACE en escuelas del país

SALUD

Estatal: Confirman desvío de recursos en el IMSS

Nacional: Presenta Peña Nieto plan contra la amenaza del cambio climático

Internacional: Desnutrición infantil, efecto devastador de 5 años de crisis económica en

España

ECONOMÍA

Estatal: En 5 meses, bajan cortina 60 Pymes

Nacional: Exenta de impuestos, venta de Modelo; es la mayor operación en 127 años de

la BMV

Internacional: Fisco de EU deja de captar 92 mil mdd por estrategias de firmas

POLÍTICA

Estatal: Confirman que son 39 las concesiones mineras en Morelos

Nacional: Organizaciones y pueblos originarios relanzarán el Congreso Nacional

Indígena

Internacional: Interés de AL en debatir nueva estrategia antidrogas, incluida la

despenalización

EDUCACIÓN

Estatal:

No aplicará el Ceneval examen para la Preparatoria

Este próximo sábado, se aplicará el examen de ingreso al nivel medio superior en la entidad y por primera vez en la historia, no será el Centro Nacional de Evaluación educativa (Ceneval), quien lo realice, sino un grupo de maestros expertos de cada materia y pertenecientes a todos los subsistemas estatales, buscando con ello ahorrar recursos económicos y dar seguimiento a la situación académica de cada estudiante. De acuerdo con la Secretaría de Educación, serán 14 mil estudiantes de Secundaria los que presenten este examen de evaluación al nivel medio superior para los subsistemas del CONALEP, CECYTE, COBAEM, PREFECO y la UAEM. Y es que de acuerdo con lo publicado en el Diario Oficial de la Federación de fecha 9 de febrero del 2012, se establece la obligatoriedad de la educación media superior, la cual debe hacerse efectiva a partir del ciclo escolar 2013-2014. Por ello, la Secretaría de Educación, dio inicio a los trabajos respectivos conformando para tal efecto la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior. En el caso concreto del Examen Único de Ingreso a Educación Media Superior, se trabajó con los titulares de los subsistemas antes citados para la elaboración de un examen propio, con lo cual se consensó que para este año no fuera el Ceneval la instancia que aplicase el examen de ingreso, sino implementar un examen propio.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Inaugura la UAEM muestra fotográfica

En el marco del "Día mundial del medio ambiente" y el 60 aniversario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector Alejandro Vera Jiménez y la coordinadora del programa de Gestión Ambientas (Progau) Laura Ortíz Hernández inauguraron la exposición de fotografía Ambiente y el cambio climático y de dibujo infantil "Los niños ante el medio ambiente y el cambio climático". La mañana de este día, los participantes del concurso organizados por el Progau, expusieron los trabajos y los ganadores recibieron premios. El primer lugar en el concurso de fotografía fue para Patricia Ramírez Ramírez, alumna de la Facultad de Artes, por su obra denominada, "Nos quisieron quemar": Carlos Fidencio Ocampo Valdez, de la Facultad de Ciencias Biológicas, "Atrapados por la inocencia", logró el segundo lugar y Javier Ocampo Hernández, de la Facultad de Artes logro el tercer lugar. Hubo dos menciones honoríficas para Austín Néstor Montero Quintana, de Ciencias Biológicas y María Fernanda Araujo Alfaro, de la Facultad de Arquitectura. En cuanto al concurso de dibujo infantil categoría (de 4 a 6 años), los ganadores fueron los niños: Ramón Muñoz Montiel, Zoe Hernández Jiménez, y Regina Cosme Macedo, quienes obtuvieron primero, segundo y tercer lugar respectivamente.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Diego Soto) y El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

NOTA: Se publica la Boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias. **El Caudillo de Morelos**, p.16, (UAEM)

Nacional:

Se aplica la prueba ENLACE en escuelas del país

A partir de hoy y hasta el viernes próximo se aplicará en las escuelas del país la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), particularmente para alumnos de tercero a sexto de primaria y de primero a tercero de secundaria, y de último año de bachillerato. Su aplicación se realiza dentro de la Semana Nacional de Evaluación bajo la tutela del Centro Estatal de Investigación y Desarrollo Educativo de Sinaloa (CEIDES) y del programa Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758068.html El Universal, (Nurit Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206746.html Milenio, (Raúl Coronado),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202b24e90d

Que anulen la prueba Enlace, ya que "se confirmó el fraude", demanda la CNTE

Las copias de los exámenes que se vendieron la víspera de la aplicación de la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace) son las mismas que a partir de hoy comenzaron a aplicar a los niños de tercero a sexto de primaria, según dicen haber corroborado la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y maestros de aula. Lo anterior les consta en las primarias Vicente Trujillo, Josefina Tolsá Marañón y Bruno Martínez, de la ciudad de México, donde hicieron un cotejo entre las pruebas avaladas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y las copias que circularon para expenderse.

Pese a la denuncia, la Secretaría de Educación Pública (SEP) afirmó que la aplicación del examen inició con toda normalidad, y apuntó que se aplicará a 16 millones 135 mil 723 estudiantes, de 130 mil 668 primarias y secundarias públicas y privadas de las 32 entidades.

La Jornada, p10, (Karina Avilés),

El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206751.html

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758237.html

SALUD

Estatal:

Confirman desvío de recursos en el IMSS

Luego de la auditoría financiera solicitada por la Federación de Trabajadores de Morelos (CTM) ante la existencia de graves irregularidades financieras en el IMSS, ayer al término del pleno de líderes sindicales, el delegado Manuel Abe Almada, confirmó el desvío de recursos en la farmacia del Hospital General T1 y que provocó de inicio, la rescisión del contrato a 8 mandos medios y empleados. Anunció que el Órgano Interno de Control y la Comisión Nacional de Vigilancia del Seguro Social continúan las indagaciones sobre el caso y adelantó que en dos semanas más se podría dar el monto oficial del desvío de recursos y la responsabilidad de más empleados que podrían ser despedidos.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41777:confirman-desvio-derecursos-en-el-imss&catid=42:local&Itemid=63

Dan seguridad social a mil 700 trabajadores de los Servicios de Salud de Morelos

La directora de los Servicios de Salud de Morelos, Patricia Mora González, indicó que se ha trabajado para atender las necesidades de los diferentes grupos de trabajadores, "los homologados, los de base, los que se llamaban precarios y demás", con el fin de ir paulatinamente igualando las condiciones, pues no se cuenta con todos los recursos económicos para tal fin. Informó que recientemente se concretó la inclusión de mil 700 trabajadores a seguridad social para que tengan las prestaciones básicas de ley. Aclaró que no ha terminado la negociación, por lo que siguen los trabajos con la Secretaría de Hacienda, del Trabajo y la Secretaría de Gobierno para ir avanzando poco a poco.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Presenta Peña Nieto plan contra la amenaza del cambio climático

El gobierno federal instalará una comisión de calidad ambiental con la participación de autoridades del Distrito Federal, y los estados de México, Hidalgo, Morelos, Puebla y Tlaxcala para abatir la contaminación atmosférica en esta región del país. Así lo anunció ayer el presidente Enrique Peña Nieto al presentar la Estrategia nacional contra el cambio climático, que contempla ocho ejes. En México, uno de los 17 países con mayor biodiversidad, este fenómeno ya se ha traducido en severas heladas, ciclones, lluvias atípicas, incendios forestales, ondas de calor y seguías.

La Jornada, p.36, (Claudia Herrera Beltrán),

El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/notas/927170.html

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758239.html

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2f663cf0e10569cb6fc1e8daf674ac16

México y Unicef firman convenio para colaborar en protección de menores

La atención de los niños de México es un verdadero asunto de Estado y uno de los compromisos del gobierno federal, señaló el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor. Durante la firma en Los Pinos del convenio marco de colaboración de la Unicef con las secretarías de Gobernación, Desarrollo Social, Educación Pública, Salud y el DIF nacional, para la protección y el cumplimiento de los derechos de niños, niñas y adolescentes en el país, advirtió que se debe trabajar juntos en esta estrategia, es nuestra mejor apuesta y mayor reto, para que se ofrezca educación de calidad.

La Jornada, p.37, (Angélica Enciso L.),

El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.redpolitica.mx/epn-presidente/mexico-y-la-onu-suscriben-convenio-favor-de-los-ninos

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758221.html Milenio, (Miriam Castillo),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202b0e4957

El sector, más indefenso ante violencia y maltrato

El contexto de violencia que enfrenta México ubica a niños y adolescentes como uno de los sectores más desprotegidos e indefensos a maltratos físicos, mentales y emocionales, indicó Silvia Solís San Vicente, de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Datos oficiales revelan que dos niños menores de 14 años mueren cada día a causa de la violencia en México. En tanto, información del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) indica que nuestro país ocupa uno de los primeros lugares en violencia física, abuso sexual y homicidios de niños y adolescentes, agresiones que regularmente son infligidas por los propios padres.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Desnutrición infantil, efecto devastador de 5 años de crisis económica en España

El hambre y la pobreza se han extendido sin piedad entre los niños españoles. En Andalucía, la región con mayor desempleo y desigualdad en el país, se puso en marcha un plan para atajar un fenómeno que amenaza con llevar a la exclusión a buena parte de la sociedad, el cual consistirá en dar desayuno o merienda a alrededor de 50 mil menores en los próximos meses. Los últimos informes, tanto públicos como de organizaciones internacionales, confirman que la crisis y sus efectos devastadores han provocado un enorme incremento en la desnutrición infantil. En el conjunto del país más de 28 por ciento de los niños no se alimentan como aconseja la Organización de Naciones Unidas, mientras en la región de Andalucía la cifra alcanza 35 por ciento.

La Jornada, p.21, (Armando G. Tejeda).

Al menos 10 muertos por el mal tiempo en Europa

Al menos diez muertos, varios desaparecidos y miles de damnificados provocaron las intensas lluvias que azotaron el centro de Europa, por lo que fueron emitidas alertas de desastre ante el temor de que las inundaciones en la región sigan en aumento. Después de semanas de lluvias, las autoridades desplegaron al ejército y ordenaron el desalojo de miles de personas ante el avance del agua y el desborde de ríos y diques en Suiza, República Checa, Polonia, Austria y sur de Alemania.

La Jornada, p.21, (Afp y Dpa),

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758260.html

Italia reporta 10 contagios por nuevo coronavirus

En Italia hay 10 personas que resultaron positivas al análisis del nuevo coronavirus, también conocido comonuevo SARS, aunque no presentan síntomas, informó este lunes el responsable del reparto de enfermedades infecciosas del hospital Careggi de Florencia, Alessandro Bartolini. Dijo que los pacientes que han dado positivo al análisis no han sido aislados y se encuentran en sus hogares, porque no presentan ningún síntoma. Sin embargo, Bartolini resaltó que contra lo que se pensaba hasta ahora, el virus no es agresivo. "Existía la convicción, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), de que el virus se transmitía poco y era agresivo, pero lo que estamos viendo hasta ahora parece ser exactamente lo contrario; el esquema ha cambiado", indicó.

El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8190.html

ECONOMÍA

Estatal:

En 5 meses, bajan cortina 60 Pymes

El segundo trimestre de 2013, al menos 60 micros, pequeñas y medianas empresas (PyMES) establecidas en el Estado de Morelos han cerrado sus puertas debido a problemas económicos, así lo informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) de la entidad, Alejandro Escobar Botello. De acuerdo con el indicador del segundo trimestre del año, dijo que la economía en el estado "ha descendido y no ha logrado despegar como ocurre a nivel nacional"; lo cual equivale a que el 5 por ciento de los agremiados a la Cámara decidió bajar para siempre las cortinas de sus negocios, porque no pudieron pagar insumos o sostener la nómina de sus trabajadores. Hablamos de un 5 por ciento que son de diversos ramos. Estamos hablando de micro y medianas empresas, como de unas 50 o 60", dijo el empresario.

Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández).

Nacional:

Exenta de impuestos, venta de Modelo; es la mayor operación en 127 años de la BMV

Al término de una absorción que se prolongó por espacio de un año, el mayor productor y distribuidor de cerveza en México, Grupo Modelo, pasó casi totalmente a poder del gigante belga Anheuser-Busch InBev (AB InBev), el cual detenta ya 95 por ciento de sus acciones, informó la compañía. El corporativo belga pagará en efectivo hoy unos 17 mil 995.7 millones de dólares por la compra de mil 966 millones 7 mil 44 acciones de Grupo Modelo, compradas a un precio de 9.15 dólares por título a través de una oferta pública de adquisición iniciada el 2 de mayo y cerrada el 31 del mismo mes, en lo que constituye la mayor transacción exenta de impuestos realizada por medio de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en sus 127 años de historia.

La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).

El Universal. (Redacción).

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102831.html.

La Crónica de Hoy, (Agencias),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758187.html.

Obtiene banca 41.4% en ganancias: CNBV

De enero a abril de 2013, la banca comercial logró sumar 41.4% de las ganancias netas totales registradas al cierre del año pasado, derivado de sus operaciones con los mercados y una mejora en sus actividades de prestar y captar. La utilidad neta de los 44 bancos comerciales en operaciones ascendió a 36 mil millones de pesos, cifra que se comparó positivamente con los 87 mil millones de pesos (mdp) reportados a diciembre pasado y un aumento de 29.4% respecto a los 28 mil millones de pesos de igual mes de 2012. De ahí, que su Retorno Sobre Capital (ROE) –indicador que refleja las ganancias obtenidas por lo invertido— ascendió a 14.77%, es decir 1.50% más respecto al 13.27% observado en abril del año pasado. Con base en cifras de la CNBV, dichas ganancias derivaron de la recuperación en sus resultados por intermediación u operaciones con valores reportada en lo que va del año.

El Universal, (Notimex),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102828.html.

Por décimo mes consecutivo caen remesas; en abril, 6.3% inferiores a las de 2012

Las remesas que reciben las familias mexicanas fueron de mil 901.84 millones de dólares en abril pasado, lo cual representó 10 meses consecutivos de caída, medidas de manera anualizada. Según el reporte correspondiente al cuarto mes del año dado a conocer por el Banco de México (BdeM), si bien el dinero enviado por mexicanos residentes en el extranjero aumentó en abril 128.8 millones respecto de marzo, fueron 129.6 millones de dólares, 6.3 por ciento, menores a las del mismo mes de 2012.

La Jornada, p.23, (Víctor Cardoso).

El Universal, (Alberto Verdusco),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102840.html.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758029.html.

CNBV: en abril, nivel más alto de morosidad en crédito al consumo

La cartera de crédito al consumo otorgado por la banca comercial registró en abril su nivel más alto de morosidad en los primeros cuatro meses del año, con 5.04 por ciento del total de la cartera, lo que representó retrasos o suspensión de pagos por casi 31 mil millones de pesos, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). De acuerdo con un reporte sobre la evolución de las operaciones de las 44 instituciones de banca múltiple que operan en el país al mes de abril, el organismo regulador informó que el mayor repunte de la morosidad en el financiamiento de la banca comercial se registró en los créditos personales, con 7.42 por ciento, esto es, 2.09 puntos porcentuales más que en el mismo mes del año pasado y 1.04 arriba de lo registrado en diciembre pasado.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

El Universal. (Notimex).

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102827.html.

Deuda de estados y municipios asciende a más de 376 mmdp: CNBV

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) confirmó al senador del PRD, Mario Delgado Carrillo, que la deuda de estados y municipios con la banca asciende a 376 mil 382 millones de pesos al cierre de febrero de 2013. Lo anterior, en la reunión de trabajo entre el presidente de la CNBV, Jaime González Aguadé, y el senador Mario Delgado Carrillo, y sus respectivos asesores, realizada la víspera en la sede del organismo regulador y supervisor. De acuerdo con un comunicado conjunto, el legislador aceptó que las cifras de la CNBV son correctas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758315.html.

La inestabilidad financiera sigue impactando los precios

La inestabilidad de los mercados internacionales y la posibilidad de una menor productividad en el campo por la sequía en diversas entidades de la República siguen contaminando el nivel de los precios de granos y oleaginosas, señalan reportes oficiales. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (Sniim), en el último año el mayor incremento de los precios se observó en el kilogramo de arroz, que aumentó 47.06 por ciento anual; le siguió el garbanzo chico, que tuvo un repunte de 9.07 por ciento en abril respecto del mismo mes de 2012. Al efectuar un comparativo a 24 meses de los principales productos básicos (arroz, frijol y maíz blanco), se observa incrementos de 43.84, 8.77 y 1.45 por ciento, todos respecto de abril de 2011.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

Inflación anual de México en abril, segunda más alta de la OCDE

La inflación anual en México se ubicó como la segunda más alta en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en abril de este año, sólo debajo de Turquía, debido al aumento de los precios de los alimentos. En su reporte mensual, el organismo internacional señala que en abril de 2013, la inflación anual en México repuntó a 4.6 por ciento desde 4.3 por ciento en marzo previo, más de tres veces que el promedio registrado en la OCDE en el cuarto mes del año, de 1.3 por ciento. Este rebote, explica, fue resultado del aumento de 9.5 por ciento en los precios de los alimentos en México, el porcentaje más alto en abril entre los 34 países que integran la OCDE, así como a un alza de 6.1 por ciento en los precios de los energéticos. Detalla que la inflación para el conjunto de países de la OCDE fue de 1.3 por ciento anual en abril pasado, la tasa anual más baja desde octubre de 2009.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758318.html.

Recortan expertos de 3.35 a 2.96% las expectativas de crecimiento

Los 35 grupos especializados en análisis y consultoría económica del sector privado disminuyeron sus expectativas de crecimiento del producto interno bruto (PIB) para este año y lo ubicaron en 2.96 por ciento. Además, consideraron que la economía mexicana se verá afectada por un repunte de la inflación de 3.93 por ciento, casi al límite de la tasa de 3 puntos más-menos un punto porcentual. Las proyecciones fueron dadas a conocer por el Banco de México (BdeM) en la Encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado: mayo de 2013, que el banco central realiza mes tras mes.

La Jornada, p.23, (Víctor Cardoso).

El Universal, (Alberto Verdusco),

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42206.html.

Internacional:

Fisco de EU deja de captar 92 mil mdd por estrategias de firmas

Las estrategias de 18 grandes empresas, entre ellas Apple, Nike y Microsoft, para reducir el pago de impuestos privó al fisco de Estados Unidos de unos 92 mil millones de dólares, según un informe del centro de reflexión de Washington Citizens for Tax Justice (CTJ) publicado ayer. Sin violar la ley, estos grandes nombres de Wall Street concentran parte de sus beneficios en países de fiscalidad débil para escapar al impuesto a las empresas vigente en Estados Unidos, fijado en 35 por ciento, uno de los más elevados aplicados en el mundo industrializado. Basándose en los informes financieros anuales de esas 18 firmas, el CTJ estimó que habían acumulado alrededor de 282 mil 800 millones de dólares en centros offshore, privando a la administración fiscal de Estados Unidos de 92 mil millones.

La Jornada, p.26, (AFP).

La UE, con el mayor potencial de disturbios

El potencial de disturbios sociales en los países de la Unión Europea (UE) es mayor que en ninguna otra parte del mundo y las diferencias abiertas entre ricos y pobres probablemente crecerán en todo el planeta, aseguró la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En su informe anual World of work, la institución aseveró que las manifestaciones de inconformidad se han incrementado en la mayoría de los países desde que comenzó la crisis económica, en 2008. Previó un incremento del desempleo mundial desde los 200 millones de este año a cerca de 208 millones para 2015.

La Jornada, p.26, (Notimex y DPA).

Baja desempleo en España

El desempleo registrado en España bajó en mayo por tercer mes consecutivo, con 98.265 desempleados menos, con lo que el total de desocupados se situó en 4.890.928 (el 1,97 % menos), según los datos publicados hoy por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. Desde mayo de 2012, el desempleo se ha

incrementado en 176.806 personas, el 3,75 %. En un comunicado, el ministerio destacó que el descenso de mayo es el mayor en un mes similar de la serie histórica. Desde 1997 la media de bajada del desempleo en los meses de mayo ha sido de 54.450 personas. El mes pasado, el desempleo se redujo en todos los sectores, especialmente en el de servicios (el 1,97 % menos), seguido de la construcción (-2,51 %), agricultura (-4,56 %) e industria (-1,61 %), así como en el colectivo sin empleo anterior (-0,01 %). Entre los hombres el desempleo disminuyó el 2,48 % y entre las mujeres, el 1,47 %. Sin embargo, en un año, el desempleo masculino aumentó el 2,93 % y el femenino el 4,56 %. En el colectivo de jóvenes menores de 25 años se redujo el 3,53 % y en tasas interanuales cayó el 6,59 %. También se redujo el desempleo entre los extranjeros el 3,83 %, hasta los 589.111 desocupados. Estos datos corresponden a las personas que están registradas como desempleadas en las oficinas públicas de empleo, y dan una cifra de desempleo inferior a la Encuesta de Población Activa (EPA).

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758314.html.

Crece el desánimo en trabajadores: OIT

México es el tercer país con más trabajadores desalentados, como proporción de la población inactiva, de acuerdo con el informe, Trabajo en el Mundo 2013 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El reporte indica que la debilidad de los indicadores de empleo permanece agudizado y en algunos casos ha empeorado. Tal es el caso de la tasa de desempleo de largo plazo o superior a un año, que entre 2008 y 2011 creció 60% en las economías avanzadas y en desarrollo. En tanto, un amplio número de trabajadores permanecen desalentados y no están buscando activamente un empleo. "En más del 40% de los países donde las tasas de desempleo se redujeron, las tasas de inactividad se incrementaron", dijo la OIT.

El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102834.html.

POLÍTICA

Estatal:

Confirman que son 39 las concesiones mineras en Morelos

"El Gobierno federal ha autorizado 39 concesiones para explotar minerales en territorio de Morelos, amparan una superficie superior a las 38 mil hectáreas y prácticamente todas son vigentes, algunas empresas ya han iniciado los trabajos de exploración, en otros casos aún no", indicó el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras MacBeath. Dijo que los permisos están concedidos en diversas regiones de la entidad y "no necesariamente los ejidatarios o comuneros afectados están enterados, ellos sólo se dan cuenta cuando inician las labores, eso es normal, porque así lo determina la Ley en la materia, una norma que viene desde la colonia y no se ha modificado, por eso tanto problema". El propio funcionario admitió que esto se comenzó a investigar luego del conflicto surgido en contra de la explotación de la mina en Tetlama, "nos fuimos a la página y nos encontramos con esos 39 permisos, desconocemos hasta ahora de qué minerales se trata en la mayoría de los casos, pero debe ser oro y plata".

La Unión de Morelos, p.3, (Daniel Alcaraz) y La Jornada, p.29, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Organizaciones y pueblos originarios relanzarán el Congreso Nacional Indígena

El Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y el Congreso Nacional Indígena (CNI) convocaron a la Cátedra Caminante Tata Juan Chávez Alonso, que será de hecho una reunión de los pueblos y organizaciones para relanzar al CNI. La primera sesión se llevará a cabo los días 17 y 18 de agosto próximos en San Cristóbal de las Casas, Chiapas. Convocan organizaciones indígenas, representantes y delegados de pueblos, comunidades y barrios originarios, y pueblos del EZLN, quienes tomarán la palabra inspirados en los trabajos y la vida del dirigente purépecha de Michoacán Juan Chávez Alonso, fallecido en un accidente doméstico el 2 de junio de 2012.

La Jornada, p.14, (Hermann Bellinghausen).

Internacional:

Interés de AL en debatir nueva estrategia antidrogas, incluida la despenalización

Al menos 14 países de América Latina están interesados en impulsar una nueva estrategia de lucha contra el narcotráfico, tema que era considerado tabú en la región, aseguró hoy el canciller guatemalteco, Fernando Carrera, previo a la inauguración de la 43 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) que se inicia este martes en esta ciudad y en la que se debatirán nuevas estrategias para combatir al tráfico de estupefacientes. Hay índices de consenso entre 14 países en cuanto a renovar de alguna manera la política de drogas, afirmó el funcionario en conferencia de prensa, junto al secretario general de la OEA, José Miguel Insulza.

La Jornada, p.20, (AFP y PI) y El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82895.html.